
 

 

Procès-verbal du Conseil de l’École Doctorale SLTC 

Vendredi 14 janvier 2022 

 

Ordre du jour : 

1. Approbation du PV du Conseil du 14 septembre 2021 
2. Informations diverses  
3. Présentation ORION 
4. Proposition prix de thèse de l’école doctorale 
5. Procédure campagne contrats doctoraux 
6. État du budget 
7. Questions diverses 

 

 

Membres présents :  

Anne-Marie CHABROLLE-CERRETINI, Sabrina SCHWARTZ, Philippe NABONNAND, Alex BOULTON, Sylvie 

JOYE, Thomas RABEYRON, Sid ABDELLAOUI, Jérôme DINET, Lionel JACQUOT, Fabienne LEMETAYER, Iris 

CHIPAUX, Hanna VERDEL, Jean PAULY, Sébastien GINHOUX, Adrien GOBLOT, Frédérique PEGUIRON, 

Sophie RAHUEL-CLERMONT,  

Membres excusés : Jean-Michel PEREZ, Alexandre BATISSOU, Mélissa MOREIRA MELO, Benoit 

BOLMONT, Thomas HUOT-MARCHAND 

Invités : Fatima ATOURKI, Youssef TAZOUTI 

 

1. Approbation du PV du conseil du 14 septembre 2021 
 

Le procès-verbal du 14 septembre 2021 est voté à l’unanimité par les membres du Conseil. 

 

2. Informations diverses 
 

2.1. La journée de rentrée de l’école doctorale a été organisée le 23 novembre 2021, à Artem.  

Les retours des doctorants ont été très positifs, ils ont trouvé que l’accueil avait été « chaleureux et 

bien préparé ». 

Le matin a été consacré à diverses présentations. AMCC a présenté l’ED et ses missions, présenté le 

rapport d’étape et le CSI (intérêt et droits des doctorants), Marc Dalaut a présenté le dispositif de 

formations doctorales et Magalie Brunel a parlé de l’insertion professionnelle. Iris Chipaux et Hanna 

Verdel ont présenté l’association Par(en)thèse, Mélissa Moreira Mélo a présenté son activité d’accueil 

des doctorants au sein de la MDD. 
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L’après-midi nous avons organisé des échanges et des activités autour de la sensibilisation aux risques 

psycho-sociaux animés par Catherine RABAN, ingénieure d’étude au laboratoire 2L2S. 

 

 
2.2. La journée doctorale Grand-Est (Université de Lorraine, Strasbourg et Reims) qui a lieu tous les ans 
n’aura pas lieu en 2022 car l’université de Strasbourg souhaite se consacrer à l’HCERES. 
 
 
2.3.  Les chiffres de l’école doctorale au 14 janvier 2022 : 

- 239 inscrits à ce jour pour l’année universitaire 2021/2022 : (1A = 37 (donc une dizaine de 

dossiers en attente), 2A = 46, 3A = 54, 4A = 36, 5A = 34, 6A = 16, 7A = 11, 8A = 4, 9A = 1) 

 
- 39 soutenances réalisées en 2021 

 
 
2.4. Présentation des projets pour l’ED. 
-Projet revue électronique. Nous souhaitons mettre en place une revue électronique de l’école 
doctorale qui aura pour objectif de confronter les doctorants à l’expérience d’une revue (formation à 
la rédaction et formation professionnalisante au processus de publication) qui rentrera dans la 
formation doctorale et permettra aux doctorants de valider des crédits. 
L’organisation sera fondée sur une co-responsabilité (direction et comité scientifique) des enseignants 
chercheurs et des doctorants. 
Nous souhaiterions que pour chaque numéro soit sollicité un chercheur de l’université de lorraine et 
un chercheur d’une université étrangère. 
 
-Projet Orion. Le philologue Paul Meyer du 19ème siècle, décédé en 1917. Sa bibliothèque, ses travaux 
et papiers divers ont été donné à la BU de NANCY, hébergés actuellement en droit. 
Des fonds ont été retrouvés récemment et l’école doctorale a pour projet de réaliser une journée de 
découverte (étudiants licence, master et doctorants) pour découvrir ces fonds et les trier. 
ORION nous a proposé de créer un club sur le traitement d’archive en général, qui serait le seul projet 
club en SHS. 
 

-Proposition prix de thèse de l’école doctorale. Nous avons l’intention de mettre en place un prix de 
thèse de l’école doctorale afin de pouvoir aider matériellement les doctorants et peut-être proposer 
une aide à la traduction, publication et diffusion. 
 
Une enquête va être réalisée auprès des doctorants des années antérieures sur l’intérêt et sur ce que 
leur a apporté le prix de thèse. 
 

 
3. Procédure contrats doctoraux 

 
Nous avons abandonné les sujets prioritaires remontés par les laboratoires. 
Il n’y a plus de note plancher à 14 au MASTER, cela sera maintenant du cas par cas. 
Chaque laboratoire remonte à l’ED un maximum de 3 dossiers. 
Le dossier actuel de candidature est conservé mais avec une nouvelle liste demandant plus 
d’informations sur le projet de thèse (compétences techniques et éventuellement linguistique, 
connaissance du laboratoire, attentes par rapport au laboratoire, projet scientifique avec une partie 
méthodologie, faisabilité, plus-value du projet). 
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4. État du budget 
 

Etat du budget 2021 : 43 634 €  
 

• Aide à la mobilité : 15 800€ 
• Aide au financement des jurys de thèse et Aide à l’impression des thèses : 9 600 € 
• Actions et gestion courante de l’ED : 3 908,85 € 
• Formations à distance : 1 452€ 
• Part Handicap : 954 € 
• Masse salariale 2021 : 11 000 € 

Fonctionnement consommé : 30 760,85 € 
Fonctionnement disponible : 919,15 € 
 
Budget 2022 : 48 110€ 

• Part Handicap : 1 052 € 
Masse salariale 2022 : 11 000 € 
 
 

5. Questions diverses 
Pas de question 


